

Pemberdayaan Serikat Pekerja dalam Keperdulian Sosial pada Masa Pandemi Covid-19

Ary Prasetyo¹, Syaiful Badri Sofyan², Dony Kurniawan³, Heri Kiswanto⁴

¹Jurusan Manajemen, Universitas Terbuka, ²Jurusan Hukum, Universitas Batam, ^{3,4}Jurusan Hukum, Universitas Riau Kepulauan

E-mail: ¹arypras22@gmail.com, ²syaiful.b.sofyan@gmail.com, ³donymsanipak@gmail.com, ⁴herkis@gmail.com

Abstrak

Solidaritas dan kepedulian sosial di internal serikat pekerja sudah tidak diragukan lagi. Solidaritas dan kepedulian sosial tersebut perlu ditingkatkan untuk eksternal kemasyarakatan sehingga serikat pekerja selain bermfaat untuk anggota dan keluarganya juga bermanfaat untuk masyarakat terutama pada masa pandemi covid-19. Metode presentasi dihadapan para pengurus PUK, DPC dan DPD FSP LEM SPSI Provinsi Kepulauan Riau sangat membantu membangkitkan semangat kepedulian sosial mereka. Hasil dari kegiatan ini, anggota, pengurus PUK, DPC dan DPD F SP LEM SPSI Provinsi Kepulauan Riau mampu menggalang sumbangan dengan nominal uang sebesar Rp. 17.601.000,- , 200kg beras dan pakaian layak pakai. Hasil pengumpulan sumbangan tersebut disalurkan untuk 2 panti asuhan yaitu Panti Asuhan Ya Bunaya yang berada di jembatan 4 Bareleng kemudian dilanjutkan ke panti asuhan Qurrotul A'yun di Mega Legenda Batam..

Kata kunci: kepedulian Sosial, Pandemi Covid-19, Serikat Pekerja

Abstract

Solidarity and social care within the workers are no longer used. Solidarity and social care need to be increased for the external community so that workers, besides being useful for their members and their families, are also beneficial for the community, especially during the Covid-19 pandemic. The method of presentation in front of PUK administrators, DPC and DPD FSP LEM SPSI Riau Islands Province is very helpful in arousing their spirit of social care. As a result of this activity, members, administrators of PUK, DPC and DPD F SP LEM SPSI Riau Islands Province were able to raise donations with a nominal amount of Rp. 17.601.000, -, 200 kg of rice and clothes suitable for use. The results of the donation were donated to 2 orphanages, namely the Ya Bunaya Orphanage which is located at the 4 Bareleng bridge, then trained at the Qurrotul A'yun orphanage at Mega Legenda Batam.

Keywords: Social Care, Covid-19 Pandemic, Trade Unions

1. PENDAHULUAN

Pada awal bulan Maret 2020 pemerintah Indonesia mengumumkan adanya kasus Covid-19 pertamanya, oleh karena itu pemerintah memperlakukan kebijaksanaan social distancing, physical distancing bagi masyarakat. Selanjutnya dengan semakin meningkatnya kasus covid-19 yang ada di Indonesia, pemerintah juga memberlakukan kebijakan PSBB di beberapa daerah, yang tentunya sebagian besar industry dilarang beroperasi sehingga dampak dari kebijakan tersebut dapat menyebabkan kerugian ekonomi dan mata rantai pasokan akan terkena dampaknya juga, termasuk terganggunya produksi barang dan jasa [4]. Mewabahnya virus ini berdampak sangat luar biasa terhadap berbagai sektor usaha antara lain sektor seperti pariwisata, perekonomian, perdagangan UMKM serta investasi [2].

Dengan dampak yang ditimbulkan terhadap industri tentunya juga berdampak kepada serikat pekerja dan para anggotanya. serikat pekerja adalah organisasi yang dibentuk oleh para pekerja baik di perusahaan maupun di luar perusahaan yang bersifat bebas, terbuka, mandiri, demokratis, dan bertanggungjawab guna memperjuangkan, membela, serta melindungi hak dan kepentingan pekerja serta tentunya bertujuan untuk meningkatkan kesejahteraan pekerja dan keluarganya [1]. Federasi Serikat Pekerja Logam Elektronik dan Mesin, Serikat Pekerja Seluruh Indonesia (FSP LEM SPSI) merupakan salah satu organisasi buruh besar di Indonesia, dan mempunyai perwakilan di daerah salah satunya di provinsi Kepulauan Riau khususnya kota Batam dalam rangka melaksanakan kebijaksanaan program sosial, ekonomi dan kesejahteraan yang ada di AD ART organisasi serta dalam rangka memperingati HARPEKINDO dan HUT SPSI ke 48, mendorong para anggotanya untuk membantu sesama.

Para anggota perlu digerakan walaupun perekonomian mereka juga berdampak dengan adanya pandemik covid-19, akan tetapi masih banyak dari saudara-saudara atau masyarakat yang lebih susah terdampak pandemik covid-19. Kepemimpinan sebuah organisasi dapat memberikan sejumlah pelajaran penting bagi penanganan pandemi covid-19 salah satunya adalah dengan cara berempati dan menunjukkan kepedulian kepada seluruh lapisan masyarakat serta tidak sibuk untuk menyalahkan pihak lain [3]. Hal ini tentunya yang ingin dilakukan oleh para pimpinan DPD FSP LEM SPSI Provinsi Kepulauan Riau dan DPC FSP LEM SPSI Kota Batam.

2. METODE

Metode pelaksanaan pengabdian masyarakat pemberdayaan peran serikat pekerja dalam upaya kepedulian sosial pada masa pandemik covid-19, dilakukan dengan tahapan sebagai berikut:

a. Tahap sosialisasi

Pada tahap persiapan ini setelah melakukan diskusi internal, kami melakukan sosialisasi dengan melakukan presentasi dihadapan pengurus DPD FSP LEM SPSI Provinsi Kepulauan Riau bersama pengurus DPC FSP LEM SPSI Kota Batam dilanjutkan pembentukan panitia kegiatan bantuan sosial (Bansos).

b. Tahap pengumpulan batuan dan penentuan lokasi

Pada tahap ini panitia kegiatan bantuan sosial (Bansos) melakukan pengumpulan bantuan berbentuk uang, bahan pokok dan pakaian layak pakai, yang dikumpulkan oleh para anggota, Pengurus Unit Kerja (PUK), Pengurus DPC dan Pengurus DPD FSP LEM SPSI di Provinsi Kepulauan Riau..

c. Tahap Penentuan Lokasi.

Dalam penentuan lokasi penerima bantuan, ditetapkan 2 panti asuhan penerima batuan yaitu: Panti Asuhan Ya Bunaya yang berada di jembatan 4 Bareleng dan panti asuhan Qurrotul A'yun di Mega Legenda Batam

d. Tahap Pelaksanaan

Pelaksanaan bantuan sosial (Bansos) dilakukan bersamaan dengan peringatan Hari Pekerja Indonesia (HERPEKINDO) ke 48 dan juga hari ulang tahun Serikat Pekerja Indonesia (SPSI) ke 48. Pada tahap pelaksanaan seluruh peserta berkumpul di kantor DPD FSP LEM SPSI Provinsi Kepulauan Riau kemudian bersama-sama dengan menggunakan mobil komando FSP LEM SPSI dan kendaraan perserta lainnya menuju lokasi Panti Asuhan Ya Bunaya yang berada di jembatan 4 Bareleng kemudian dilanjutkan ke panti asuhan Qurrotul A'yun di Mega Legenda Batam.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

3.1 Hasil Pengumpulan Bantuan

Pada kegiatan bantuan sosial ini, dimulai dengan pengumpulan donatur dalam bentuk uang, bahan pokok dan pakaian layak pakai. Donasi dikumpulkan dari para anggota, Pengurus Unit Kerja (PUK), pengurus Dewan Pimpinan Cabang (DPC) dan Dewan Pimpinan Daerah (DPD) Federasi Serikat Pekerja Logam Elektronik dan Mesin Serikat Pekerja Seluruh Indonesia (FSP LEM SPSI) Provinsi Kepulauan Riau khususnya Kota Batam. Hasil dari kegiatan ini terkumpul uang seperti tabel 1.

Tabel 1. Sumbangan Donatur Uang

NO	Asal Sumbangan	Besar Sumbangan
1	Sumbangan Yolanda PUK SP LEM SPSI PT. MC Dermot-Batam	Rp 100.000
2	Sumbangan PUK SP LEM SPSI PT. NFB-Batam	Rp 500.000
3	Sumbangan anggota PUK SP LEM SPSI PT Shimano-Batam	Rp 100.000
4	Sumbangan Sauki PUK SP LEM SPSI PT Shimano-Batam	Rp 100.000
5	Sumbangan Wahyu H PUK SP LEM SPSI PT Daiho-Batam	Rp 100.000
6	Sumbangan PUK SP LEM SPSI PT. Batamec-Batam	Rp 500.000
7	Sumbangan PUK SP LEM SPSI PT.Mc Dermoot-Batam	Rp 2.000.000
8	Sumbangan PUK SP LEM SPSI PT. NPCB-Batam	Rp 500.000
9	Sumbangan Zacky PUK SP LEM SPSI Cladtek-Batam	Rp 500.000
10	Sumbangan PUK SP LEM SPSI PT. Sanipak-Batam	Rp 500.000
11	Sumbangan PUK SP LEM SPSI PT. Amtek-Batam	Rp 300.000
12	Sumbangan Dony K. DPD FSP LEM SPSI Prov. Kepri	Rp 200.000
13	Sumbangan PUK SP LEM SPSI PT.Hydrill Indonesia-Batam	Rp 300.000
14	Sumbangan Daniel DPC FSP LEM SPSI Kota Batam	Rp 500.000
15	Sumbangan PUK SP LEM SPSI PT. Giken-Batam	Rp 300.000
16	Sumbangan Ary Prasetyo DPD FSP LEM SPSI Prov. Kepri	Rp 301.000
17	Sumbangan Saharbani DPC FSP LEM SPSI Kota Batam	Rp 100.000
18	Sumbangan Heri K. DPD FSP LEM SPSI Prov. Kepri	Rp 200.000
19	Sumbangan DPC FSP LEM SPSI Kota Batam	Rp 3.500.000
20	Sumbangan PUK SP LEM SPSI Cladtek-Batam	Rp 500.000
21	Sumbangan Anggota PUK SP Cladtek-Batam	Rp 500.000
22	Sumbangan DPD FSP LEM SPSI Prov. Kepri	Rp 3.500.000
23	Sumbangan PUK SP LEM SPSI PT.Nexus-Batam	Rp 200.000
24	Sumbangan anggota PUK SP LEM SPSI PT. Varta-Batam	Rp 100.000
25	Sumbangan PUK SP LEM SPSI PT. USP-Batam	Rp 200.000
26	Sumbangan PUK SP LEM SPSI PT. Daiho-Batam	Rp 400.000
27	Sumbangan PUK SP LEM SPSI PT. Varta-Batam	Rp 500.000
28	Sumbangan PUK SP LEM SPSI PT. UCPS-Batam	Rp 350.000
29	Sumbangan anggota PUK SP LEM SPSI PT. USP-Batam	Rp 100.000
30	Sumbangan Arnold DPD FSP LEM SPSI Prov. Kepri	Rp 500.000
31	Sumbangan PUK SP LEM SPSI PT. Teckwah-Batam	Rp 150.000
	TOTAL	Rp 17.601.000

Sedangkan sumbangan yang berupa kebutuhan pokok dan pakaian layak pakai dari anggota FSP LEM SPSI Provinsi Kepulauan Riau khususnya kota Batam dalam kegiatan Bantuan Sosial HARPEKINDO dan HUT SPSI Ke 48 sebagaimana tabel 2.

Tabel 2. Sumbangan Donatur Bahan Pokok dan Pakaian

NO	Asal Sumbangan	Besar Sumbangan
1	Sumbangan PUK SP LEM SPSI PT Shimano-Batam	Beras 200kg
2	Sumbangan Saiful Badri S DPD FSP LEM SPSI Prov. Kepri	Pakaian
3	Sumbangan Ary Prasetyo DPD FSP LEM SPSI Prov. Kepri	Pakaian
4	Sumbangan Heri K. DPD FSP LEM SPSI Prov. Kepri	Pakaian
5	Sumbangan PUK SP LEM SPSI Varta-Batam	Pakaian

3.2 Pembahasan Kegiatan

Pada Satu hari sebelum pelaksanaan penyaluran, panitia melakukan pembelian bahan-bahan pokok tambahan yang sekiranya dibutuhkan di panti asuhan Ya-Bunaya dan panti asuhan Qurrotul A'yun. Sedangkan acara penyaluran bantuan dilakukan pada tanggal 21 Februari 2021 yang dimulai dengan persiapan di kantor DPD FSP LEM SPSI Provinsi Kepulauan Riau yang beralamat di Ruko Mega Legenda 2 blok C2 No 21, Batam center, Baloi Permai, Batam Kota, Provinsi Kepulauan Riau.

Pada kegiatan Bansos HARPEKINDO dan HUT SPSI ke 48 in dimulai dengan melakukan perjalanan dari kantor DPD FSP LEM SPSI Provinsi Kepulauan Riau ke Panti Asuhan Ya Bunaya di jembatan 4 Barelang. Sesampainya di panti asuhan Ya Bunaya di sambut dengan hangat oleh pengurus panti asuhan Ya Bunya sebagaimana gambar 1.



Gambar 1. Suasana Acara Bansos di Panti Asuhan Ya Bunaya

Dalam acara tersebut dilakukan penyerahan bantuan uang tunai sebesar Rp 5.000.000, - yang diserahkan kepada pimpinan panti asuhan Ya Bunaya Uts Bro oleh ketua DPD FSP LEM SPSI Provinsi Kepulauan Riau Bung Syaiful Badri Sofyan, S.H. sebagaimana gambar 2.



Gambar 2. Penyerahan Bantuan Uang Tunai Kepada Pimpinan Panti Asuhan Ya Bunaya

Sedangkan penyerahan bantuan sembako dan pakaian layak pakai secara simbolis dilakukan oleh ketua DPC FSP LEM SPSI kota Batam yaitu Bung Margasurya Sastra sebagaimana gambar 3.



Gambar 3. Penyerahan Bantuan Sembako dan Pakaian Layak Pakai Kepada Pimpinan Panti Asuhan Ya Bunaya

Dalam acara tersebut sebagai pengingat diserahkan juga sebuah plakat kegiatan yang dilakukan oleh ketua panitia kegiatan bantuan sosial memperingati HAPEKINDO dan HUT SPSI ke 48 yaitu Bung Ary Prasetyo, S.T., MM. sebagaimana gambar 4.



Gambar 4. Plakat Kepada Pimpinan Panti Asuhan Ya Bunaya

Setelah dari panti asuhan Ya Bunaya kegiatan dilanjutkan menuju panti asuhan yang kedua yaitu panti asuhan Qurrotul A'yun di Mega Legenda Batam. Pada kegiatan yang kedua tersebut, karena keterbatasan waktu penyerahan uang tunai sebesar Rp. 5.000.000,-, sembako, pakaian layak pakai dan plakat kegiatan dilakukan secara langsung oleh ketua DPD FSP LEM SPSI Provinsi Kepulauan Riau Bung Syaiful Badri Sofyan, S.H. sebagaimana gambar 5.



Gambar 5. Uang Tunai, Sembako, Pakaian Layak Pakai dan Plakat Kepada Pimpinan Panti Asuhan Qurrotul A'yun

4. KESIMPULAN DAN SARAN

Dari hasil kegiatan bantuan sosial ini diperoleh kesimpulan:

- a. Dengan adanya presentasi dan ajakan untuk berbagi, Para anggota, pengurus PUK, DPC dan DPD FSP LEM SPSI di Propinsi Kepulauan Riau-khususnya kota Batam menjadi tergerak hatinya untuk berbagi ke sesama.
- b. Para anggota, pengurus PUK, DPC dan DPD FSP LEM SPSI di Propinsi Kepulauan Riau-khususnya kota Batam mempunyai rasa solidaritas dan kemanusiaan yang tinggi pada masa pademik covid-19.
- c. Para anggota, pengurus PUK, DPC dan DPD FSP LEM SPSI di Propinsi Kepulauan Riau-khususnya kota Batam sangat antusias sehingga mampu mengumpulkan dana bantuan yang cukup besar.

Adapun ada beberapa saran antara lain:

- a. Kegiatan bantuan sosial ini perlu dilakukan secara berkelanjutan tidak hanya pada masa pandemik covid-19.
- b. Kegiatan bantuan sosial ini kalau bisa juga dilakukan di wilayah kepulauan Riau selain di kota Batam

UCAPAN TERIMA KASIH

Penulis mengucapkan terima kasih kepada seluruh pengurus DPD FSP LEM SPSI Provinsi Kepulauan Riau, pengurus DPC FSP LEM SPSI Kota Batam, seluruh pengurus PUK dan seluruh anggota FSP LEM SPSI di Provinsi Kepulauan Riau yang sudah menyumbangkan sebagian hartanya untuk kelancaran acara bantuan sosial ini.

DAFTAR PUSTAKA

- [1] Arthawati, S. N. (2018). Peran Serikat Pekerja Dalam Mendorong Produktivitas Dan Peningkatan Kesejahteraan Para Pekerjapada PT Nippon Shokubai Indonesia-Cilegon *Jurnal Tirtayasa EKONOMIKA* Vol. 13, No 1
- [2] Azimah, R. N., Khasanah, I. N., Pratama, R., Azizah, Z., Febriantoro, W., Rifda, S., dan Purnomo, S. (2020). Analisis Dampak Covid-19 Terhadap Sosial Ekonomi Pedagang Di Pasar Klaten Danwonogiri, *Jurnal E M P A T I: Jurnal Ilmu Kesejahteraan Sosial* 9 (1)
- [3] Dewi, E. (2020) Gender, Kepemimpinan dan Kemanusiaan: Sebuah Refleksi Situasi Pandemi COVID-19. *Jurnal Ilmiah Hubungan Internasional by Universitas Katolik Parahyangan* DOI: <https://doi.org/10.26593/jihi.v0i0.3863.85-88>
- [4] Yamali, F. R., dan Putri, R. N. (2020). Dampak Covid-19 Terhadap Ekonomi Indonesia Ekonomis: *Journal of Economics and Business*, 4(2), hal. 384-388. Publisher by Lembaga Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat Universitas Batanghari Jambi diakses melalui Website: <http://ekonomis.unbari.ac.id>, pada 06-03-2021